

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada jurusan Komunikasi Penyiaran Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, maka saya pribadi bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, Oktober 2019

Yoga Adi Putra
NIM: 153300650

ABSTRAK

Nama: Yoga Adi Putra, Nim: 153300650 Judul Skripsi: **Kontribusi Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah Dalam Pengembangan Dakwah di Desa Pondok Jaya Sepatan Tangerang Banten.**

Fenomena yang terjadi di Desa Pondok Jaya, banyaknya remaja yang belum menguasai tentang ilmu-ilmu keIslaman sehingga mengenai permasalahan tersebut mengundang melakukan kegiatan buruk bahkan tindak kejahatan seperti minuman keras dan penyalahgunaan narkoba yang menyebabkan turunnya dedikasi moralitas terhadap para remaja Desa Pondok Jaya. Maka mengenai permasalahan diatas peneliti tertarik untuk melakukan penelitian karena terdapat pesantren di desa tersebut, apakah dengan keberadaan pondok pesantren mempengaruhi kurangnya kontribusi pondok pesantren terhadap masyarakat atau ada masalah khusus yang mempengaruhi fenomena yang terjadi di desa ini.

Mengenai permasalahan diatas maka perumusan masalah penelitian ini adalah sebagai berikut: (1). Bagaimana kontribusi Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah dalam pengembangan dakwah di Desa Pondok Jaya Sepatan Tangerang? (2). Apa faktor pendukung dan penghambat Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah dalam pengembangan dakwah di Desa Pondok Jaya Sepatan Tangerang? (3). Bagaimana respon masyarakat dalam pengembangan dakwah Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah di Desa Pondok Jaya Sepatan Tangerang?

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kualitatif, dengan teknik pengumpulan data yaitu wawancara, observasi dan dokumentasi. Teknik analisis data yaitu dengan teknik deskriptif, yaitu dengan menggambarkan subjek dan objek penelitian berdasarkan fakta yang ada sesuai dengan fenomena yang terjadi di masyarakat.

Kesimpulan dari penelitian ini adalah kontribusi yang dilakukan oleh Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah dalam pengembangan dakwah di Desa Pondok Jaya adalah dengan mengadakan pelatihan kaderisasi mubaligh, pembuatan majalah dinding sebagai media dakwah dan pelatihan pembacaan tahlil. Selain itu mengenai kontribusinya meliputi; Mengadakan pengajian, Peringatan Hari Besar Islam (PHBI), Peringatan Hari Besar Nasional (PHBN), Ihtifalan, kegiatan takbir dan pawai obor keliling diringi dengan alat musik Islami, program Manasik Haji (di bulan haji), buka puasa bersama, study tour dan kegiatan sosial. Adapun faktor pendukung Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah dalam pengembangan dakwah adalah semangat juang yang tinggi dari para pengurus, *da'i* dan seluruh para jamaah yang rela berkorban meluangkan waktunya, pikiran, tenaga bahkan hartanya demi kemajuan Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah, selain itu mendapatkan kepercayaan yang baik dari masyarakat karena telah terbukti mengadakan kegiatan-kegiatan dalam pengembangan dakwahnya secara istiqomah dan terjadwal dengan baik. Sedangkan faktor penghambatnya adalah kurangnya keistiqomahan dari para jamaah dalam mengikuti kegiatan-kegiatan keagamaan di pondok pesantren ini serta terbatasnya waktu ketika mengadakan suatu acara, seperti acara Peringatan Hari Besar Islam (PHBI) yang dilaksanakan sampai larut malam sehingga mengganggu waktu istirahat warga Desa Pondok Jaya. Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah dapat menciptakan para mubalighoh muda di kalangan masyarakat, menumbuhkan prilaku yang santun di kalangan remaja dan menumbuhkan kesadaran beribadah serta menjaga hubungan ukhuwah islamiyah selain itu dengan keberadaan Pondok Pesantren ini masyarakat Desa Pondok Jaya dapat memperbaiki perekonomiannya yaitu melalui berdagang di luar area pesantren.



**FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas
Lamp :
Hal : **Ujian Skripsi**
a.n. Yoga Adi Putra
NIM : 153300650

Kepada Yth
Dekan Fakultas Dakwah
UIN SMH Banten
Di –
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudara **Yoga Adi Putra**, NIM: **153300650**, yang berjudul: **Kontribusi Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah Dalam Pengembangan Dakwah Di Desa Pondok Jaya Sepatan Tangerang Banten**, telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten.

Demikian, atas segala perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Endad Musaddad, S.Ag., M.A.
NIP. 197206261998031002

A. M. Fahrurrozi, S.Psi, M.A.
NIP. 197506042006041001

**Kontribusi Pondok Pesantren Modern AL-Hikmah
Dalam Pengembangan Dakwah Di Desa Pondok Jaya
Sepatan Tangerang Banten**

Oleh :

Yoga Adi Putra

153300650

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Endad Musaddad, S.Ag., M.A.

NIP. 197206261998031002

A. M. Fahrurrozi, S.Psi, M.A.

NIP. 197506042006041001

Mengetahui,

Dekan

Fakultas Dakwah,

Ketua Jurusan

Komunikasi dan Penyiaran Islam

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag. M.Si.

NIP. 196311151994031002

Muhibuddin, S.Sos., M.Si

NIP. 197006201999031004

PENGESAHAN

Skripsi a.n Yoga Adi Putra, NIM: 153300650, judul Skripsi: *Kontribusi Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah Dalam Pengembangan Dakwah Di Desa Pondok Jaya*, telah di ujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 09 Oktober 2019. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana sosial (S. Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi Penyiaran Islam Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 09 Oktober 2019

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretris Merangkap Anggota,

Muhibuddin, S.Sos., M.Si
NIP. 197006201999031004

TB. Nurwahyu, S. Ag., M.A
NIP. 197110262000031002

Anggota

Penguji I

Penguji II

Dr. Umdatul Hasanah, S. Ag., M. Ag
NIP. 197005291996032001

Drs. Samian Hadisaputra, M. Si
NIP. 196305071993031002

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Endad Musaddad, S.Ag., M.A.
NIP. 197206261998031002

A. M. Fahrurrozi, S.Psi, M.A.
NIP. 197506042006041001

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah bersyukur skripsi ini telah selesai dan berjalan dengan lancar, terimakasih kepada Allah SWT dan skripsi ini saya persembahkan kepada kedua orang tua tercinta yaitu Bapak Marpudin dan Ibu Murtapiah atas segala doa, usaha, dukungan dan kasih sayang yang selama ini diberikan untuk kesuksesanku yang selalu menjadi inspirasiku.

Kakak-kakak perempuanku Yati Maryati, Mamay Maryamah, Lina Marlina dan Kaka-kakak Laki-lakiku Udin Muhidin, Taufik Rahman serta saudara kembarku adiku tercinta Yogi Ganda Sasmita. Serta keluargaku yang lainnya Terimakasih untuk kalian atas segala do'a, dukungan, kasih sayang dan pengorbanan yang tulus dan teman-teman seperjuangan yang selalu mensupport, mendo'akan dan membantu.

Bapak Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A. Dosen pembimbing I yang telah memberikan bimbingan yang sangat berharga dalam mengarahkan dan memberikan motivasi.

Bapak A.M. Fahrurrozi, S. Psi, M.A. Dosen pembimbing II yang tidak lupa juga selalu memberikan bimbingan yang sangat berharga dalam mengarahkan dan memberikan motivasi.

Jurusan Komunikasi Penyiaran Islam (KPI), Fakultas Dakwah, dan almamater tercinta Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten.

MOTTO

Tuhan Tidak Menuntut Kita Untuk Sukses. Tuhan Hanya Menyuruh
Kita Berjuang Tanpa Henti (Cak Nun)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Yoga Adi Putra, lahir di Pandeglang, pada tanggal 05 Desember 1997. Penulis beralamat di Kp. Cikiray RT.01 RW.01 Desa Karyasari Kecamatan Cikedal Kabupaten Pandeglang dari kedua pasangan, ayah Marpudin dan Ibu Murtapiah, dalam keluarga penulis merupakan anak ke enam dari tujuh bersaudara.

Pendidikan formal penulis adalah MIS-MA Cikiray lulus pada tahun 2009, melanjutkan ke SMPN 1 Menes lulus pada tahun 2012 dan MA Mathla'ul Anwar Pusat Menes lulus pada tahun 2015 kemudian melanjutkan kependidikan yang lebih tinggi pada tahun 2015 di Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten, pada Fakultas Dakwah dengan mengambil jurusan Komunikasi Penyiaran Islam (KPI).

Selama menjadi mahasiswa di perguruan tinggi tersebut, penulis aktif mengikuti beberapa organisasi seperti; Ikatan Mahasiswa Ilmu Komunikasi Indonesia (PPT IMIKI UIN "SMH" Banten) pada tahun 2016-2018, sebagai sekretaris bidang komunikasi dan informasi (kominfo), Ikatan Mahasiswa Ilmu Komunikasi Indonesia (IMIKI CABANG Banten) pada tahun 2018-2019, sebagai ketua bidang kewirausahaan dan Keluarga Mahasiswa Pandeglang (KUMANDANG) pada tahun 2016 selain itu pada tahun 2018 mengikuti organisasi Himpunan Mahasiswa Mathla'ul Anwar (HIMMA Komisariat UIN "SMH" Banten) sebagai ketua bidang komunikasi dan informasi (kominfo).

Demikian riwayat hidup yang pernah penulis jalani selama menempuh jenjang Perguruan Tinggi Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi Penyiaran Islam.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrohmanirrohim

Alhamdulillahirobbil'alamin segala puji dan syukur kepada Allah SWT atas segala rahmat dan karunia-Nya, yang telah memberikan kesempatan untuk mencari ilmu sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk dapat memperoleh gelar sarjana strata satu pada jurusan Komunikasi Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah UIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten.

Dengan pertolongan Allah SWT dan usaha yang bersungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul "Kontribusi Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah Dalam Pengembangan Dakwah di Desa Pondok Jaya Sepatan Tangerang Banten.

Atas bantuan dari berbagai pihak yang telah berkenan untuk memberikan segala yang dibutuhkan dalam penulisan penelitian ini, saya sebagai penulis mengucapkan terima kasih banyak.

Penulis menyadari bahwa dalam skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kata kesempurnaan. Namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat sebagai bahan pertimbangan dan khazanah ilmu pengetahuan Islam.

Skripsi ini tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr.H. Fauzul Iman, MA. Selaku Rektor UIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten.
2. Bapak Dr.H. Suadi Sa'ad, M.Ag. Selaku Dekan Fakultas Dakwah UIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten.

3. Ibu Dr. Umdatul Hasanah, S.Ag, M.Ag. Selaku wakil Dekan Fakultas Dakwah UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis dalam menyusun skripsi ini.
4. Bapak Muhibuddin, S. Sos, M.Si. Sebagai ketua jurusan dan Bapak TB. Nurwahyu, S.Ag., M.A. Sebagai Sekretaris Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberi motivasi kepada penulis.
5. Bapak Dr. Endad Musaddad, S.Ag., M.A. Sebagai Pembimbing I dan Bapak A.M. Fahrurrozi S.Psi, MA Sebagai Pembimbing II yang telah memberikan bimbingan, nasehat, motivasi dan saran-saran kepada penulis selama proses penyusunan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten yang tidak bisa disebutkan satu persatu, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Pengurus Perpustakaan Umum, Iran Corner, serta staf akademik dan karyawan yang telah memberikan bekal berharga selama kuliah di UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
7. Seluruh keluarga terutama, Kedua orang tua tercinta Ayahanda Marpudin dan Ibu Murtapiah yang memberikan do’a, semangat dan motivasi putranya yang selalu menjadi inspirasiku.
8. Keluarga, Kakak, tercinta Yati Maryati, Udin Muhidin, Mamay Maryamah, Lina Marlina, Taufik Rahman dan saudara kembarku Adikku, tercinta Yogi Ganda Sasmita, beserta seluruh keponakanku dan tidak lupa keluarga besar yang telah memberikan dukungan, motivasi dan do’a, selama penyusunan skripsi.
9. Sahabat-sahabat dan teman seperjuangan di KPI 2015, khususnya KPI C (Expo Cc) dan teman-teman dari berbagai

pihak, terutama Salmatul Fajriah, M. Sugianto yang telah membantu berkontribusi melakukan penelitian dan berbagai hal lainnya sehingga memudahkan penulis dalam menyusun skripsi ini.

10. Keluarga Pesantren, Santri dan Santriwati Pesantren Modern Al-Hikmah Pondok Jaya Sepatan Tangerang Banten, terutama Ustadz Qusyairi Fadil yang telah memberikan kesempatan untuk melakukan penelitian di Pondok Pesantren tercinta ini dan memberikan warna-warni arti kehidupan serta memberikan semangat juang dalam menyelesaikan skripsi ini.

Serang, Oktober 2019

Penulis

Yoga Adi Putra

153300650

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB 1 PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	6
C. Tujuan Penelitian	6
D. Manfaat Penelitian	7
E. Tinjauan Pustaka	8
F. Kerangka Pemikiran	13
G. Metode Penelitian	16
1. Jenis Penelitian	16
2. Sumber Data Penelitian	17
3. Teknik Pengumpulan Data	18
4. Teknik Analisis Data	20
H. Sistematika Penulisan	21

BAB II	LANDASAN TEORITIS	23
A.	Tinjauan Tentang Pesantren	23
1.	Pesantren dan Jenis-jenisnya	23
2.	Tujuan dan Fungsi Pesantren	27
B.	Tinjauan Tentang Pengembangan Dakwah	27
1.	Pengembangan dan Prinsip-prinsip Pengembangan Dakwah	27
2.	Pengembangan Masyarakat dan Prinsip Dakwah Pengembangan Masyarakat	32
3.	Upaya Peningkatan Kualitas Kehidupan	37
C.	Tinjauan Tentang dakwah	39
1.	Dakwah dan Masyarakat	39
2.	Jenis-jenis Metode Dakwah	44
3.	Pengaruh Dakwah atau Atsar (Efek Dakwah)	47

BAB III	GAMBARAN UMUM PONDOK PESANTREN MODERN AL-HIKMAH DAN DESA PONDOK JAYA SEPATAN TANGERANG	50
A.	Gambaran Umum Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah Pondok Jaya	50
1.	Sekilas Tentang Profil Singkat Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah Pondok Jaya Dan Ruang Lingkupnya	50
2.	Visi, Misi dan Tujuan Pondok Pesantren Al-Hikmah Pondok Jaya	52
3.	Alumni Pondok Pesantren Al-Hikmah	56

4. Struktur Organisasi Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah Pondok Jaya.....	58
5. Sarana Prasarana Pondok Pesantren Al-Hikmah Pondok Jaya	60
6. Program Kegiatan di Pondok Pesantren Al-Hikmah Pondok Jaya	61
B. Gambaran Umum Desa Pondok Jaya	64
1. Sekilas Tentang Desa Pondok Jaya	64
2. Kondisi sosial keagamaan masyarakat Desa Pondok Jaya	68
3. Kondisi sosial pendidikan masyarakat Desa Pondok Jaya	69
4. Kondisi ekonomi masyarakat Desa Pondok Jaya	71

BAB IV ANALISIS KONTRIBUSI DAKWAH PONDOK PESANTREN MODERN AL-HIKMAH DALAM PENGEMBANGAN DAKWAH DI DESA PONDOK JAYA	73
A. Kontribusi Dakwah Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah dalam Pengembangan Dakwah di Desa Pondok Jaya	73
B. Faktor Pendukung dan Penghambat dalam Pengembangan Dakwah di Desa Pondok Jaya	92
C. Respon Masyarakat dalam Pengembangan Dakwah di Desa Pondok Jaya	96

BAB V PENUTUP	102
A. Kesimpulan	102
B. Saran-Saran	105

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN